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PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO DIRCEU TEM CTEN (PT) 

Informou que na semana passada não pôde participar da sessão ordinária na ALEPA porque 

esteve em Brasília para participar de uma reunião que discutiu a emancipação de possíveis 

distritos brasileiros.  

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Repercutiu o caso do idoso Paulo Roberto Braga, o tio Paulo, vítima de um golpe da própria 

sobrinha Erika de Souza Vieira Nunes que fez empréstimo no valor de 17 mil. Ela levou o tio 

morto a uma agência bancária para sacar o dinheiro. Ela foi presa em flagrante. A partir dessa 

situação, os idosos brasileiros estão vendo vítimas de memes nas redes sociais. O parlamentar 

exige respeito com essa categoria que sofre violência física, tortura psicológica, maus tratos por 

causa de sua aposentadoria que seus familiares querem se apoderar.  

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADA DIRCEU TEM CATEN 

Falou sobre a sessão especial, solicitada pela deputada Lívia Duarte (PSOL) que discutiu políticas 

públicas voltadas para a juventude. Disse que vai encaminhou ao Governo do Estado projeto de 

indicação para fazer um estudo para criação da Secretaria de Juventude do Estado do Pará.   

DEPUTADO FABIO FREITAS 

Disse que a derrocada do Pedral do Lourenço que vai facilitar a navegação dos municípios de 

Marabá, Itupiranga, Tucuruí e Breu Branco, permitindo a melhora no escoamento da produção 

agrícola. Informou que participou da Feira Estadual do Cooperativismo, no período de 25 a 27 

de abril, na Estação das Docas. A intenção do evento foi incentivar ainda mais o cooperativismo. 

DEPUTADO MARIA DO CARMO (PT) 

A vice-líder do Governo na ALEPA, deputada Maria do Carmo, usou a tribuna para falar sobre o 

Programa Acredita do Governo Federal. O programa vai fomentar as micros e pequenas 

empresas ao conceder empréstimo e a permitir a renegociação das dívidas a juros baixos. 

Informou que o governador Helder Barbalho esteve em São Paulo esta semana para convencer 

empresários paulistas para investir no Pará, especialmente por causa da COP 30 que vai colocar 

o Pará em evidência no mundo. Disse também que o Governo do Pará vai construir dez escolas 

indígenas e regularizar terras indígenas. Agradeceu ao Governo do Estado por implantar o 

Programa Água Pará em Santarém e Itaituba.  

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Criação do Assentamento Complexo Divino Pai Eterno em São Félix do Xingu vai acabar com os 

conflitos agrários já que essa área está legalização e não será mais alvo de invasão. Ele espera 

que esse complexo de desenvolva plenamente para atender às necessidades dessas 

comunidades. Afirmou que apresentou um projeto de indicação para estabelecer a carga horária 

de psicólogos que atuam no Pará.  



 

DEPUTADA ANDREIA XARÃO (PT) 

Parabenizou o governador Helder Barbalho por entregar toda pavimentada a PA 159 à 

população de Breves. Essa PA começou a ser pavimentada em 1984 durante o governo de Jader 

Barbalho. Além de Breves, a PA 159 vai chegar a Anajás, já que faltam 80 quilômetros para ser 

pavimentados.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS)  

Solicitou apoio de seu pares e do Governo do Estado para que possam implementar a Política 

Estadual de Reciclagem no Estado do Pará. Disse que vai destinar verba de emenda parlamentar 

para garantir aos catadores de lixo equipamento de proteção individual para que eles possam 

trabalhar protegidos.  

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Disse que o setor de fruticultura do Estado do Pará deve receber mais apoio para que as frutas 

paraenses sejam exportadas. Informou que suas pessoas devem ser indicadas para trabalhar na 

Comissão de Meio que vai discutir assuntos referentes à COP 30.  

DEPUTADO TORRINHO TORRE (MDB) 

Disse que os governos estadual e federal devem ficar atentos às invasões de terra que estão 

acontecendo no Pará. Boa parte desses invasores expulsam os reais produtores rurais e tome 

posse dessas terras sem nenhuma intenção de cultivar a área. Disse que a luta por uma reforma 

agrária justa e ela é defendida tanto pela esquerda quanto pela direita. Disse que não se pode 

fechar os olhos para esse injustos invasores.  

DEPUTADO WESCLAY TOMÁS (AVANTE) 

Mais uma vez falou sobre a legalização dos garimpos nas áreas garimpeiras para fomentar essa 

atividade. Disse que o poder público precisa se manifestar sobre essa questão. Disse que a região 

de Tapajós sofre com essa falta de regularização e por isso os municípios que compõem essa 

região desejam de emancipar do Estado.  

DEPUTADO CORONEL NEIL 

Informou aos seus pares sobre a sessão solene, realizada nesta segunda-feira, para comemorar 

o Dia Nacional do Exército. Durante o evento foi anunciado que o Exército vai combater ainda 

mais a violência e a tráfico de drogas no Pará.  

DEPUTADO ANTÔNIO TONHEIRO (PP) 

Falou sobre sua participação na Semana da Fruticultura que aconteceu na semana passada na 

cidade de São Paulo. Ele disse que as frutas paraenses que estão sendo exportadas para o mundo 

em especial o açaí e cupuaçu. Denunciou que o município de Garrafão do Norte é uma terra sem 

lei, pois a prefeitura não admite que ninguém critique suas ações. Quem faz isso é ameaçado.  

 


